

“ et que cela ne lui va pas. Est-ce que c'est parce que nous ne versons pas sur nos adversaires des colonnes d'injures écrites en style de *vous* ?

“ Pour plaire au confrère, il nous faudrait *salir toutes les réputations, jalouser tous les talents, mordre toutes les mains amies qui nous ont secourus, nous mettre en guerre avec nos évêques, nos concitoyens et notre famille.* ”

Que c'est la personnalité du Demandeur, qui est visée dans le dit entrefilet bien qu'écrit en apparence à l'adresse de “ l'Étendard.”

Que le six juillet mil huit cent quatre vingt-sept, le dit journal “ Le Monde ” a publié l'entrefilet suivant à l'adresse du Demandeur :

“ Le banquet de la St Jean-Baptiste a été organisé par les nationaux : le programme a été préparé par les nationaux ; tout s'y est fait par la volonté des nationaux et avec le consentement des nationaux. Or, comme le grand chef des nationaux, le SÉNATEUR TRUDEL est EN GUERRE avec son évêque, toutes ses protestations tardives contre la marseillaise ne sont comme toujours, que de l'hypocrisie. Il a VOULU PAR LA SE VENGER DE L'ARCHEVÊQUE ET DU PAPE. A quand le “ Ça ira ? ”

Ainsi que le tout appert à copie du dit journal produite avec les présentes ;

Que le vingt-cinq juillet mil huit cent quatre vingt-sept, le dit journal “ Le Monde ” fidèle à son système de dénigrement et de calomnies a publié les suivantes à l'adresse du Demandeur sous le titre de “Opinion de Castor.”

“ On lit dans “ l'Étendard ” du 21 courant au sujet des asiles :

“ Leur odieuse loi des asiles fut le monument qu'ils élèvent pour marquer leur entière soumission au fanatisme orangiste et au gambettisme de M. Chapleau.”

“ Or, on sait que cette loi des asiles a été ABSOLUMENT APPROUVÉE par Son Eminence le cardinal Taschereau, Archevêque de Québec.

“ L'Étendard ” prétendra-t-il que Son Eminence a voulu, par son APPROBATION, MARQUER SON ENTIÈRE SOUMISSION AU FANATISME ORANGISTE ET AU GAMBETTISME ?

“ L'organe castor de l'homme de la Providence a son opinion bien arrêtée au sujet du saint archevêque de Québec. Pour lui, Son Eminence est un libéral entre les mains des loges maçonniques, et les vénérables prêtres qui forment sa cour ne sont pas meilleurs QUE LA VERMINE DE LA COUR ROMAINE DU VATICAN. Telle est l'opinion de l'organe des castors sur la cour de Rome, et celle de Son Eminence. Telle est l'opinion des chefs castors qui veulent à l'instar du prêtre apostat McGlynn, réformer nos institutions religieuses, civiles et politiques. Et dire qu'un grand nombre de braves citoyens se sont fait prendre dans les filets de ces EMBAUCHEURS AU SERVICE DE L'ORGUEUIL ET DE L'HYPOCRISIE.”